

**Beachten Sie bitte zur Vermeidung von Fehlfunktionen und Schäden folgende Hinweise:**

- Die Veredelungsschere ist kein Spielzeug und gehört nicht in die Hände von Kindern.
- Benutzen Sie die Veredelungsschere nicht für hartes, trockenes Holz.
- Achten Sie auf Hygiene und reinigen Sie die Schere und Ihre Hände vor jeder Benutzung.

**Benutzung**

1. Schieben Sie den zu veredelnden Zweig durch die Schnittöffnung und schneiden Sie an der gewünschten Stelle ab. Wiederholen Sie diesen Vorgang an der Spenderpflanze.
2. Schneiden Sie einen Zweig ab, der veredelt werden soll. Achten Sie darauf, dass sich die Kerbe in der wachsenden Pflanze befindet (Spenderpflanze).
3. Stecken Sie den Veredelungszweig in die Kerbe der wachsenden Pflanze und drücken Sie diese so passgenau wie möglich zusammen. Sollten die Zweigdurchmesser unterschiedlich sein, achten Sie darauf, dass eine Zweigseite bündig ist.
4. Berühren Sie die Schnittfläche nicht mit den Fingern oder anderen Gegenständen und schützen Sie diese vor Feuchtigkeit.
5. Fixieren Sie den Schnitt mit geeignetem Klebeband.

Mit der integrierten Schere können Sie zusätzlich überflüssige Äste und Blätter abschneiden. Ziehen Sie hierzu die Verriegelung nach unten, um die Schere zu öffnen.

Zum Wechseln der Schneidmesser, kontern Sie mit dem beigegefügt Schraubenschlüssel die Sechskantmutter auf der Rückseite und lösen Sie mit dem Schraubendreher die Schraube. Schieben Sie nun das Schneidmesser aus der Halterung heraus und setzen Sie das gewünschte Messer ein. Ziehen Sie die Schraube wieder fest an.

**Please note the following safety advice to avoid malfunction and damage:**

- The grafting shear is not a toy and does not belong in the hands of children.
- Do not use the grafting shear for cutting dry or old hard wood.
- Keep the grafting shear and your hands clean at all times and clean it before each use.

**Using**

1. Hold the grafting stock in the grafting shear and squeeze the handle to make a cut at the desired spot. Repeat this procedure to cut a stem from the donor plant.
2. Cut the suitable stem that has to be the scion. Make sure that the groove is cut in the stock plant (rootstock).
3. Slide the scion stem into the groove of the stock plant, matching the cut surfaces as closely as possible. If the diameters of the stock and donor plant have not the same size, match on one side only.
4. Do not touch the cut faces with your fingers or other objects. Protect the cut faces from moisture.
5. Bind the stems together with suitable tape.

Additionally you can use the pruner to cut useless branches and leaves from the plant. Pull down the locking mechanism in order to open the pruner.

For changing the blade, use the included wrench to fix the hex nut at the rear side of the grafting shear and loosen the screw with the included screwdriver.

Push out the blade from the holding attachment and insert the desired blade. Re-tighten the screw again.

